

El Ayuntamiento invirtió en 2012 la mitad de los 21,5 millones previstos

PÁGS. 2-3 Las fallidas enajenaciones de solares municipales sin uso y el retraso en el inicio de los procesos de contratación de algunos proyectos son los dos principales motivos por los que, de los 21,5 millones de euros que el Ayuntamiento de Salamanca esperaba destinar a inversiones en 2012, solo se hayan ejecutado 11,4, concretamente el 53%. El informe sobre el estado de ejecución del presupuesto al cierre del pasado año muestra también como las arcas municipales recibieron 1,7 millones de euros menos en ayudas y transferencias de la Junta de Castilla y León.

El Ayuntamiento retiró en 2012 el doble de abonos y bonobuses por uso fraudulento

PÁG. 8

■ Casi el 60% de los carnés requisados el pasado año eran usados por viajeros distintos a sus titulares para beneficiarse de descuentos

SUCESOS

'Raúl' embistió a un guardia civil con su coche en un control en 2011

PÁG. 54

■ Iba a ser juzgado hoy, pero sigue en el hospital



Sánchez-Terán, oro universitario

PÁGS. 14-15 Salvador Sánchez-Terán, presidente del Consejo Social, recibió ayer la Medalla de Oro de la Universidad de Salamanca como reconocimiento a sus 16 años de dedicación a la institución académica. El reconocimiento tuvo

lugar durante la celebración por parte de las dos universidades de la festividad de su patrón, Santo Tomás de Aquino, en la que, además, se desarrolló la investidura de los nuevos doctores y la entrega de numerosos premios. /JAVIER QUEZÁN

CAUSAS

Los fallidos intentos de vender solares y el retraso en contratar varios proyectos dejaron sin ejecutar el 47% de los fondos

SUBVENCIONES

Las transferencias y ayudas de la Junta a las arcas municipales se redujeron en 1,7 millones

"Salvado" el jamón, la Junta pedirá ahora que se abra la gestión del cerdo ibérico

PÁGS. 30-31

■ Considera que desde Castilla y León se podría certificar la pureza del animal

DEPORTES

Rubén García, Joao Faria y otro jugador sub23 cierran la 'nueva' UDS

PÁG. 48

La Unión confirma los fichajes del medio del Logroñés y un central portugués del Benfica B. Hoy contratará a su último refuerzo invernal

PÁG. 45 MONARQUÍA

La reina Beatriz de Holanda abdica y cede el trono a su hijo, el príncipe Guillermo

HOY, 64 PÁGINAS

■ SALAMANCA	2	■ EXTRANJERO	45
■ OPINIÓN	4	■ SOCIEDAD	46
■ SERVICIOS	23	■ TOROS	47
■ PROVINCIA	29	■ DEPORTES	48
■ CAMPO	29	■ SUCESOS	53
■ CASTILLA Y LEÓN	41	■ CULTURA	60
■ NACIONAL	42	■ TELEVISIÓN	61
■ ECONOMÍA	44	■ EL TIEMPO	63

Crece el escándalo en Ideas con el contrato firmado por el tesorero pero Caldera se aferra al cargo

PÁG. 7

■ Se niega a dimitir, pese a que el PP exige su destitución tras saberse que el hombre de los dineros del PSOE nacional, Xoan Cornide, se entrevistó con la escritora fantasma Amy Martin

■ Los populares piden a Rubalcaba que no tenga una doble vara de medir y que "se deje de hipocresías"



Jesús Caldera. / EUROPA PRESS

VALE DESCUENTO 10 €
en la compra del libro

CATEDRAL DE SALAMANCA
SERIE HISTÓRICA DE LIBROS

Descuento acumulable hasta un máximo de 70 € y sólo durante el periodo promocional de
LA GACETA



La Universidad confía en ser más potente tras reformar sus estudios

■ Salamanca ultima las modificaciones de los grados en peligro ante una nueva reunión hoy de rectores y Junta ■ Salvador Sánchez-Terán, Medalla de Oro de la institución académica

R.D.L.

La Universidad de Salamanca y la Universidad Pontificia celebraron ayer de forma conjunta la festividad de su patrón, Santo Tomás de Aquino, con la mirada puesta en la próxima aprobación del mapa de titulaciones. Los rectores y el consejero de Educación, Juan José Mateos, volverán a reunirse hoy para acordar una solución para los títulos de grado con menos de 35 alumnos en los últimos tres cursos. En el caso de Salamanca, la Universidad ultima las modificaciones necesarias para "salvar" once grados.

Ante este escenario, ayer las universidades festejaron su día grande con satisfacción por la investidura de los nuevos doctores y los premiados, pero con incertidumbre por el mapa de titulaciones.

Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Universidad de Salamanca, quitó hierro al asunto y afirmó: "Tenemos que tomar la parte buena del decreto y verlo como una oportunidad que se nos ofrece para racionalizar, mejorar y potenciar el mapa de titulaciones".

Asimismo, Ruipérez insistió en que el objetivo no es perder estudios, sino que de una forma u otra todos se mantengan. "Se trata de tener los estudios recogidos de manera que optimicemos los recursos, sobre todo en un momento en el que son escasos, y que permitan ofrecer títulos atractivos para los estudiantes y para mejorar sus posibilidades de trabajo", añadió.

En cuanto a las diferencias con las universidades privadas por la aprobación de nuevas carreras, el rector de la Universidad de Salamanca aseguró que lo que quieren es que el mapa de titulaciones sea coherente y que, según sus palabras, "eso se tenga en cuenta a la hora de autorizar nuevos grados, tanto en las públicas como en las privadas".

■ "Un capítulo esencial"

Salvador Sánchez-Terán se convirtió ayer en el gran protagonista de la fiesta de Santo Tomás. Tras recibir un largo y sonado aplauso por parte de los numerosos asistentes a la ceremonia en el Paraninfo de las Escuelas Mayores, todos quisieron felicitarle por su reconocimiento con la Medalla de Oro de la Universidad de Salamanca. El primero en hacerlo fue su sucesor al frente de la presidencia del Consejo Social de la institución académica



Sánchez-Terán, Medalla de Oro de la Universidad, entre Ruipérez y Galán. /FOTOS: BARROSO



Asunción Escrivá pronunció la lección magistral.



Premiados y representantes de la Fundación Grünenthal.



“La biotecnología puede mover la economía de un país”

Óscar Fernández-Capetillo, II Premio de Investigación en Cáncer "Doctores Díz Pintado", lamenta la falta de inversión en investigación en España y anima a buscar fondos en el extranjero

R.D.L.

Óscar Fernández-Capetillo, investigador del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas, se convirtió ayer en el II Premio Nacional de Investigación del Cáncer "Doctores Díz Pintado" por sus estudios y avances sobre la inestabilidad genómica. "La situación actual es muy complicada, por eso lo que hace la doctora Esperanza Díz Pintado en memoria de sus hermanos, los doctores Manuel y Alfonso, es muy honroso. Recibir un espaldarazo como este premio es muy agradable", reconoció Fernández-Capetillo minutos antes de recibir el prestigioso galardón dentro del acto de Santo Tomás de Aquino.

Fernández-Capetillo fue seleccionado entre 26 investigadores nacidos a partir de 1967 por sus exitosos estudios sobre los cromosomas de los tumores y la búsqueda de medicamentos para "atacarlos". Al respecto, se mostró muy crítico con la "rigidez" que conllevan los ensayos clínicos de nuevos



Santos aplaude a Fernández-Capetillo.

al que deben hacer frente los investigadores, el II Premio "Doctores Díz Pintado", dotado con 15.000 euros, lamentó que no haya voluntad real de invertir en investigación en España porque, según insistió, "la industria biotecnológica puede generar un tejido económico tan potente como para mover un país".

Por eso, Fernández-Capetillo reconoció ser un afortunado por poder hacer ciencia bien financiada y explicó que su "privilegio" se debe a que desde el principio consiguió atraer fondos extranjeros de Estados Unidos y Europa. "Si hubiese sido por el dinero de España, hubiese perdido a mucha gente", comentó.

Sin embargo, el joven investigador no pudo ocultar su pesimismo ante la marcha al extranjero de otros jóvenes investigadores e insistió: "En España se menosprecia su labor en investigación", señaló a la vez que reclamó un cambio de mentalidad pero también de las leyes para favorecer el mecenazgo.

fármacos y sus costes ya que, aseguró, "son abusivos". Pese a ello, este joven investigador se mostró optimista sobre el futuro del cáncer y afirmó: "Mi generación verá una mayoría de los tumores con terapias que consigan mejorálos bastante bien".

En cuanto al difícil panorama



Los rectores de las dos universidades de Salamanca, entre los académicos.

LOS DETALLES

I RECUERDO DE LOS DOCTORES DIZ PINTADO. Esperanza Diz Pintado, hermana de los doctores Diz Pintado, prefirió estar en un segundo plano durante Santo Tomás aunque aprovechó la ocasión para agradecer su apoyo y trabajo al general de sanidad militar, el doctor Ferrero, del hospital Gómez Ulla de Madrid, y a sor Consuelo, buenos amigos de la familia que, pese a sus deseos, no pudieron acudir ayer a la ceremonia.

I LECCIÓN INAUGURAL DE ASUNCIÓN ESCRIBANO. "La expresión verbal de la subjetividad. El lenguaje como recreación humana del mundo" fue el título de la lección de la catedrática Asunción Escrivano.



Momento del acto de investidura de los nuevos doctores ataviados con el traje académico.

RECONOCIMIENTOS ■ ACTO ACADÉMICO EN EL PARANINFO

Una jornada para los premios

La Universidad aprovechó Santo Tomás para investir a los nuevos doctores y entregar una veintena de galardones

R.D.L.

LOS nuevos doctores pusieron ayer la nota de color al acto académico de Santo Tomás con sus vistosos trajes académicos, birretes y demás complementos que fueron adquiriendo durante su investidura como doctores de acuerdo al antiguo ceremonial.

Ellos alegraron el Paraninfo con su colorido pero también lo hicieron con sus amplias sonrisas la veintena de profesores e investigadores premiados durante la ceremonia. **Paz Alonso, Julio José Criado, Isabel de Dios, Manuel Manso, José María Martínez Frías, Fernando Pérez Barrio-canal, M^a Dolores Rodríguez y José M^a Ugidos** fueron los premios "María de Maeztu a la excelencia científica".

Muy aplaudido fue el reconocimiento "Doctores Diz Pintado" para Óscar Fernández Capetillo y los de las fundaciones de la Universidad recayeron en sus distintas categorías en: **Bruno David**



Fernández-Capetillo, junto a su familia y la mecenas Esperanza Diz Pintado.



Ruipérez felicita a Martínez Frías.

Lourenço, M^a Paz Muriel Díez, Denis Eckhardt, Juan Toledo-nano, Dominica Gómez, Ana Isabel Nieto, Mario Miguel Hernández, Fernando Martín Abad, Juan Pablo Hernández, Ana Pérez, Marta López Laguna, Silvia González y varios grupos de la Universidad de Barcelo-na, del Hospital de Salamanca y del Hospital Infanta Cristina de Badajoz.